

## 平成28年度 第1回射水市子ども・子育て会議 議事要旨

- 1 開催場所 平成28年11月25日(金) 午後7時00分～午後8時00分
  - 2 開催場所 射水市役所本庁舎 2階 会議室201
  - 3 出席者
    - (1) 子ども・子育て会議委員  
石津委員(会長)、金瀬委員(副会長)、上田委員、宮田委員、清水委員、岩島委員、森瀬委員、島井委員、立浪委員、二川委員
    - (2) 当局  
福祉保健部長、福祉保健部次長、子育て支援課長、保健センター所長、学校教育課長、子育て支援課職員4名、保健センター職員1名
  - 4 欠席者 明橋委員、千田委員、小林委員
- 

### 会議次第

- 1 開会
- 2 挨拶
- 3 委員及び事務局紹介
- 4 会長及び副会長の選出
- 5 議事
  - (1) 市立保育園・幼稚園の今後の民営化方針について
  - (2) 【仮称】子ども子育て総合支援施設の愛称選考について
- 6 閉会

## 会長、副会長の選出

要綱に基づき、委員の互選により石津委員を会長に、金瀬委員を副会長に選出した。

### 《議事要旨》

#### (1) 市立保育園・幼稚園の今後の民営化方針について

(事務局) 説明

(会 長) これまでの説明について、ご質問・ご意見等はございますか。

(委 員) 聞き漏らしたのかもしれませんが、今後の市立保育園・幼稚園の統廃合を含めた民営化の考え方の中で、市域全体で当面は5園を民営化の対象から除くものとするとしてあり、南東地区は2園を存続ということでしたが、その他の3園は、どこの地域であるかを教えてほしい。

(事務局) 5ページの表をご覧ください。縦軸に提供区域ということで、4つの地区が設定されております。この地区にそれぞれ1園ずつ公立保育園を存続させたいということ、まず説明させていただきました。そして、南東地区は、小杉中学校区と小杉南中学校区の2つの校区があり、全体の4割の園児が在籍していることもあり、この地区だけは2園を存続させたいということでもあります。

(委 員) 具体的に、どの保育園を残すということは、まだ決めていないのですか。

(事務局) 具体的に名前を挙げてはいないが、利用定員90人以上ということから、5つ該当する園があります。北西地区は塚原保育園、北東地区は片口保育園、南東地区は大江保育園と千成保育園、南西地区は大門きらら保育園があり、この5園を考えています。

(委 員) 今回は保育園のこのみ集中提案されているが、前回の少子化対策幼稚園部会でも園児数が減少しているという議論が出ていたが、幼稚園の統廃合の位置づけはどういう形になるのか。

それと、認定こども園ということが出ているが、認定こども園にも幼稚園型や保育園型等があるが、市としてはどの方向を考えているのか。

(事務局) まず幼稚園の統廃合についてですが、前回の幼稚園部会で、園児数が減少している本江幼稚園の募集停止について議論をしていただきました。本江幼稚園については、来年度の募集停止をしまして、今後、廃園という流れで準備を進めていきたいと考えております。

七美幼稚園は、現在30人程度の園児数があります。もし今後、30人を下回った場合には、本来ならば統廃合の基準に該当しますが、幼稚園は3歳以上の園児のみが

対象なので、市としては20人というラインが、民営化及び統廃合の基準になると考えています。

一方、大門わかば幼稚園は、現在90人程度の園児数がありますが、もし今後、極端に園児数が減少した場合や極端に増加したという事態が起きたならば、認定こども園化も含めて検討していかねばならないと考えております。

次に、認定こども園の方向であります。市としては太閤山あおい園のような幼保連携型の認定こども園化を候補に考えています。

(会 長) 幼稚園の場合は、3歳以上児が20人という要件に従うということによろしいか。

(事務局) そのとおりです。

(委 員) 5ページの②に統廃合の基準として、30人を下回るとか3歳以上児が20人を下回った場合とあるが、この表の中では北西地区の八幡保育園が該当しそうだが、来年も下回った場合は統廃合を考えていくのか。

(事務局) 八幡保育園については、現在34人の在園児数があるので、入園児童数が30人を下回った場合という基準について、まだ該当しておりません。もし万が一、児童数が30人を下回った場合には、現時点で3歳以上児が16人ということ踏まえて、民営化の協議を進めていきたいと考えております。

新湊西部保育園は、現在園児数が19人かつ3歳以上児が11人ということで、まず、こちらの方から検討していきたいと考えております。

(委 員) 今の質問と関連してくるのですが、3ページの市立保育園、幼稚園の建物概要をみると、改修が行われていない園がいくつか見受けられる。これは、人数等の観点から今後、統廃合を検討している園の改修が遅れているという考え方でよろしいか。

もしそうでしたら、八幡保育園は、かなり建物が古くなっているのだが、耐震等の安全面は大丈夫でしょうか。

(事務局) 八幡保育園については、老朽化がかなり進んでおりますが、耐震化という点からは、耐震基準を満たしているので、早急に何らかの手当てが必要な建物ではありません。しかしながら、外壁や屋上の防水等に支障がある場合には、随時、必要な改修をしてきております。

また、老朽化が進んでいるのに改修が行われていない建物があるという状況の裏には、民営化があるのではないかと質問がありましたが、決して民営化ありきで改修をしないということではなく、必要があれば必要ときに改修を行っているところであります。

(会 長) 他に、ご意見、ご質問はございませんか。

では、民営化方針の要件、見直し等について、ご承認いただくということによろしいでしょうか。

(各委員) 異議なし

**②【仮称】子ども子育て総合支援施設の愛称選考について**

一次選考に残った45点の中から、各委員に10点を選んでいただき、上位5点を選考した。